





EL

MATERIALISTA

CONVERTIDO



BX4668

H6

V.1

C.1

004287



EX LIBRIS
HEMETHERII VALVERDE TELLEZ
Episcopi Leonensis

EL MATERIALISTA
CONVERTIDO.

—
TOMO PRIMERO.



FONDO EMETERIO
VALERDE Y TELLEZ

EL MATERIALISTA

CONVERTIDO

A LA RELIGION DE JESUCRISTO

CON MEDIO

DE CONTROVERSAS RELIGIOSAS,

QUE SERVIRAN DE DESENGAÑO

A LOS INCRÉDULOS Y A LOS FANÁTICOS.

Por el P. Dr. Fr. Buenaventura

Homedes.

TOMO PRIMERO.



FONDO EMETERIO
VALVERDE Y TELLEZ

EL MATERIALISTA

CONVERTIDO

A LA RELIGION DE JESUCRISTO

CON MEDIO

DE CONTROVERSAS RELIGIOSAS,

QUE SERVIRAN DE DESENGAÑO

A LOS INCRÉDULOS Y A LOS FANÁTICOS.

Por el P. Dr. Fr. Buenaventura
Homedes.

TOMO PRIMERO.



MEXICO: 1827.

EN LA IMPRENTA DEL AGUILA,

Dirigida por José Ximeno, calle de Medinas núm. 6.

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEÓN
Biblioteca Valverde y Tellez

Capilla Alfonso XIII
Biblioteca Universitaria

41481

BX4668

H/6

EL MATERIALISTA

CONVERTIDO

A LA RELIGION DE JESUCRISTO

DE CONTROVERSAS RELIGIOSAS

Me maravillo, como así tan de ligero os pasais de aquel que os llamó á la gracia de Cristo.... porque no hay otro, sino que hay algunos que os perturban y quieren trastornar el evangelio de Cristo.—S. Pablo á los de Galacia, cap. 1.



TOMO PRIMERO

MEXICO 1827

EN LA IMPRENTA DEL AGUILA

Dividida por José Ximeno, calle de Medicina número 6

REPOSICION DE LIBROS
MEXICO 1827

DICTAMEN DEL SR. BR. D. JOSE MANUEL Sartorio, Ecsaminador sinodál, Vocal de la Junta de censura eclesiástica &c.

En la grande obra intitulada: *El Materialista convertido*, que V. S. remitió á mi censura, brilla altamente la suma verdad de nuestra santa religion: están destruidos los sofismas y confundidas las blasfemias de la irreligiosa filosofia; y luce en gran manera la teologia y talentos de su sábio y reverendo autor el P. Dr. Fr. Buenaventura Homedes, méritos todos que la hacen acreedora á salir á la luz pública; y ciertamente la verá accediendo el beneplácito de V. S.

México y mayo 23 de 1827.

José Manuel Sartorio.

004287

LICENCIA DEL ORDINARIO.

México junio 7 de 1827.

Visto el dictamen que antecede dado de nuestra orden por el Presbítero Br. D. José Manuel Sartorio, en atención á lo que en él nos espone, concedemos la licencia que se pide para que se puedan imprimir los dos cuadernos ó tomos del *Materialista convertido*, que pretende dar á la luz pública el M. R. P. Dr. Fr. Buenaventura Homedes, religioso de la provincia del Santo Evangelio de esta capital; pero con la precisa calidad de que salga tambien el dicho parecer con esta licencia, y que antes de que se dé al público se coteje con su original por el aprobante.

Lo decretó el Sr. Provisor y Vicario general de este arzobispado y lo firmó, doy fé.

M. Bucheli.

Nicolás de Vega,
Not. Ofic. mayor.

A. N. M. R. P.

FR. JOSE ANTONIO GUISPER,

DE LA REGULAR OBSERVANCIA

DE N. P. S. FRANCISCO,

ECSAMINADOR SINODAL

DEL ARZOBISPADO DE MEXICO

Y DEL OBISPADO DE PUEBLA,

ECS-DIFINIDOR,

PADRE Y MINISTRO PROVINCIAL

DE LA DEL SANTO EVANGELIO

&c. &c. &c.

Muchos son los motivos, M. R. P. N., que me estimulan á consagrarle este pequeño tratado de religion. Paso en silencio la singular aplicacion con que en su juventud se dedicó al estudio de ella; la solidéz y claridad con que despues des-

de la cátedra esplicó á sus discípulos las ciencias divinas y á los fieles desde el púlpito la moral y sagrados dogmas, con aquella dulzura que le caracteriza y le hace tan amable á los ojos de todos, que viendo nuestra santa provincia que la hermanaba con la rectitud y entereza que recomiendan á un buen prelado, acertadamente lo eligió por segunda vez en Ministro Provincial. Aunque es verdad que son muy poderosos los motivos indicados, el principal que me obliga á consagrarle esta obra es, que si la provincia que está al cargo de V. P. M. R. se llama del Santo Evangelio, es porque sus fundadores plantaron en este nástico y delicioso pais la religion del Crucificado. El celo apostólico de aquellos ilustres varones á quienes suc-

cedemos en cierta manera nos estrecha mas que á otros, á cultivar los campos del Señor y á conservar en su pureza la religion santa que profesamos; y á V. P. M. R. con particularidad á promover y proteger todo lo que conduzca, á que las ovejas del Divino Pastor no se descarrien de su redil y á que no desoigan su voz.

V. P. M. R. desempeñaria con mas solidéz y acierto el objeto que me he propuesto, y llenaria en un todo los deseos que me animan; pero ya que las continuas atenciones de su prelación le privan de este trabajo, que le seria dulce y satisfactorio, conociendo la actividad de su celo por la gloria del Señor, me prometo, que se dignará proteger y recibir esta pequeña obra como una in-

dubitable prueba del debido cumplimiento en el principal de los deberes del menor de sus súbditos el

*Dr. Fr. Buenaventura
Homedes.*

M. R. P. N. Ministro Provincial.

AL LECTOR.

Cuando los hijos de este vastísimo y delicioso país empezaron á convertirse á la religion santa de Jesucristo, en medio de los infortunios y desgracias buscaban su alivio y amparo en los varones apostólicos. Estos con su valimiento y con la dulzura de las palabras que ponía en sus labios la doctrina del evangelio, mitigaban sus pesares. Mas ahora por desgracia muchos entre nosotros desprecian las verdades religiosas, las únicas en que el hombre halla consuelo en sus enfermedades y contratiempos, y dejándose incautamente deslumbrar al falso brillo de la impiedad, caen al precipicio del error.

El hombre, amigo de la novedad, prontamente se fascina; pero siendo como el mexicano, perspicáz y por caracter docil á la razon, le bastará la lectura de estas controversias para que descubra la verdad de la religion cristiana y renuncie á las falsas ideas que haya formado por la leccion de algunos libros impíos. Ni en estas controversias se usará de otras pruebas, razones ni autoridades, que de las mismas que Te-

II.

lésforo admita proporcionalmente al estado de convencimiento que en ellas se hallare.

Los sofismas con que se combatió la religion evangélica fueron victoriosamente rebatidos por los padres de la Iglesia, y son los mismos que los incrédulos de nuestros dias reproducen y presentan á nuestra vista, á la manera que á cierta distancia se divisaban las estatuas de Siam, que el P. Cacardo creyó que eran de oro puro y que observadas de cerca, se conocia que eran de yeso. Un descubrimiento semejante á este que hizo el Señor Forbino, deseo que hagan de los escritos impíos que circulan entre nosotros los que los observen de cerca, y espero lo conseguirán meditando con la detencion ó imparcialidad á que los incita este compendio.

A este fin se dirigen la correspondencia epistolar y las conferencias, en las que personas supuestas descubren el arte sofístico y suelven las objeciones con que Voltaire, Rousseau, Holbac, los autores del buen sentido de la carta de Taillierand, de las preguntas del Dr. Zapata, de la Historia crítica de la vida de Cristo y otros, causan mas impresion en las almas débiles de

III.

los menos instruidos, impugnando á la religion santa que profesamos, siu que falte entre ellos quien nos equipare á las bestias negando la espiritualidad del alma humana.

Desconfiaba de mí mismo conociendo mi falta de erudicion y luces, no queria que estas controversias salieran á la luz pública; pero me determiné á ello á instancias de algunos sábios que me honran con su amistad y por mi natural inclinacion á ser útil á mis semejantes. Las respuestas con que se suelven las reflexiones de los incrédulos en opinion de los mismos que me instaron para la indicada impresion, descubren las falacias de los enemigos de la religion del Crucificado hasta el grado de convencer de su falsedad, ó á lo menos de obligar al mas adicto á opiniones anti-religiosas á dudar de ellas y emprender un estudio sério é imparcial sobre esta interesantísima materia; por cuyo medio se descubren las imposturas y lo despreciable de los sofismas del falso filosofismo, y la verdad de la religion de Jesucristo, desnuda de las preocupaciones con que erroneamente la veneran y la creen algunos fanáticos. Si lograra esto, mis deseos quedarian satisfechos.